
                                                   

 

Protokoll des Arbeitskreis Förderschulen – Treffen vom 23. September 2019 

 

Ort:  Geschäftsstelle des SER; Große Fleischergasse 12; 3. Etage; Zimmer 331 

Zeit: 18:00 – ca. 21:00 Uhr  

Anwesend: Elternvertreter der Albert-Schweitzer-Schule, der Förderschule 

Engelsdorf, der Lindenhofschule, der Schule Thonberg, der Schule Rosenweg, 

der Förderschule Grünau, der Martinschule, der Ernst-Zinna-Schule sowie die 

stellvertretende AK-Leiterin   

Gäste: Vorsitzende des SER, Schulsozialarbeiterinnen der Martinschule, der 

Lindenhofschule und der Thonbergschule  

Insgesamt 13 Anwesende (die Teilnehmerliste kann beim AK-Leiter angefragt 

werden).  

 

Tagesordnung:   

 

1. Begrüßung  

2. Besprechung des Protokolls der letzten AK - Sitzung vom 02.05.2019  

3. Aufstellung und Weiterführung des Arbeitskreis Förderschulen  

4. Ferienbetreuung an gB Schulen  

5. Sanierung der Schulen für die Inklusion  

6. Themenfindung für das neue Schuljahr 2019 / 2020  

7. Berichte aus Gremien und Veranstaltungen  

8. Allgemeine Themen aller Teilnehmer  

9. Terminfestlegung für die nächste AK-Sitzung   

 



TOP 1: Begrüßung  

- Der AK Leiter begrüßt Teilnehmer und Gäste, bedankt sich für das zahlreiche 

Erscheinen, stellt die Gäste und die Tagesordnung vor.  

TOP 2: Besprechung des Protokolls der letzten AK-Sitzung vom 02.05.2019 

- Das Protokoll ist allen zugegangen, wurde besprochen, ist auf der Webseite des 

Stadtelternrates http://stadtelternratleipzig.de eingestellt und fing das ein, was 

besprochen wurde. Es gab keine Änderungswünsche.  

TOP 3: Aufstellung und Weiterführung des Arbeitskreis Förderschulen  

- Es gibt Bereitschaft für einen neuen Arbeitskreisleiter und evtl. für einen neuen 

stellvertretenden Arbeitskreisleiter. Der bisherige AK-Leiter und die stellvertretende 

AK-Leiterin stehen nicht mehr zur Verfügung. Die Wahl findet am 07. November 2019 

zur ersten Vollversammlung des Stadtelternrates Leipzig statt.   

TOP 4: Ferienbetreuung an gB Schulen  

- Ferienbetreuung ist eine heilpädagogische Leistung.  

- Die Anmeldung für die Ferienbetreuung ist zu kompliziert, schreckt viele Eltern ab 

und muss jedes Schuljahr neu beantragt werden. Zusage für mehrere Jahre wäre 

wünschenswert.  

- Im Moment nur an zwei Schulen, die beide nicht barrierefrei sind.  

- Formblatt für die Eltern wurde, wie versprochen, erstellt. Es ist aber nicht an allen gB 

Schulen und bei allen Eltern angekommen, ist zu kompliziert, beinhaltet zu viel 

Informationen die nicht gebraucht werden und ist nicht in leichter Sprache.  

- Die Schüler haben ein Recht auf heilpädagogische Förderung in den Ferien.  

- Platzreservierung beim mobilen Behindertendienst fragwürdig  wird nachgefragt.  

- Ohne Platzreservierung beim mobilen Behindertendienst keine Annahme des 

Antrages beim Sozialamt. Das muss beim Folgetermin am 10. Oktober 2019 

nachgefragt werden! Gibt es offene, unbearbeitete Anträge im Sozialamt?  

- Warteliste für die Herbstferien 2019 beim mobilen Behindertendienst  wird 

ebenfalls nachgefragt.  

- Ab den Winterferien 2020 wird in der Schule Thonberg ein neues Angebot angestrebt 

(ca. 24 Plätze bei Lernen plus vom Schloss Schönefeld). Gedacht aber nur für die 

Schüler der Thonbergschule. Kann aber trotzdem für die anderen Schulen Entlastung 

schaffen.  

- Alle Eltern müssen Kenntnis über die Ferienbetreuung und die Anmeldeprozedur 

haben  Rückfrage beim Amt: Ist die Unterstützung der Schulsozialarbeiter 

überhaupt gewollt?  

http://stadtelternratleipzig.de/


- Es wird ein Flyer für alle Eltern der gB Schulen erstellt, das der Arbeitskreis 

Förderschulen am Thema Ferienbetreuung dran ist und die Schulelternsprecher als 

Ansprechpartner zur Verfügung stehen.  

TOP 5: Sanierung der Schulen für die Inklusion   

- Vorgaben zu Baumaßnahmen nachzulesen im Ratsinformationssystem unter            

VI-Ifo-04527.  

- Was fehlt noch, wo müssen wir dranbleiben, damit Inklusion an den Schulen gelingen 

kann?  

- Gegebenenfalls immer wieder Nachfragen (Einwohneranfragen).  

- Thema bleibt auf dem Schirm.  

TOP 6: Themenfindung für das neue Schuljahr 2019 / 2020   

- Fortführung des Themas Ferienbetreuung an gB Schulen  

- Sanierung der Schulen für die Inklusion  

TOP 7: Berichte und Informationen aus anderen Veranstaltungen  

- Bericht aus dem Treffen mit Frau Kador-Probst und Herr Doktor Stolz zum Thema 

Ferienbetreuung an gB Schulen (unter TOP 4 abgehandelt)  

Top 8: Allgemeine Themen aller Teilnehmer  

- fand aus Zeitgründen nicht statt  

TOP 9: Terminfestlegung für die nächste Arbeitskreissitzung FöS  

- Als Termin wurde Dienstag, 19. November 2019  18:00 Uhr  im Büro des 

Stadtelternrates; Große Fleischergasse 12; 04109 Leipzig; 3. Etage rechts festgelegt.                             

Die Einladung wird rechtzeitig erfolgen.   

 

 

Frank Anstatt (Arbeitskreisleiter FöS)  


